
L
a destra italiana che definisce “liberticida”
la legge sulla propaganda fascista è come il
bue che dice cornuto all’asino. La proposta

dell’onorevole Fiano è legge ed ha scatenato in
Aula le migliori figure degli ultimi 25 anni di poli-
tica italiana. Emanuele Fiano, per chi lo ignorasse,
è figlio di Nedo, scrittore “testimone” sopravvis-
suto alla deportazione di Auschwitz. Aveva 18 anni
quando venne arrestato mentre passeggiava a Fi-
renze. La sua famiglia venne sterminata nei campi
di concentramento perché ebrea. Una tragedia che
segnò la sua esistenza descritta ne “Il coraggio di
vivere”. Sembra quasi retorico, ma a volte bisogna
rinfrescare le menti più ottuse: il regime nazista
sterminò milioni di persone, prigionieri di guerra,
oppositori politici, ebrei, omosessuali, gruppi etnici
e religiosi minori, malati di mente e portatori di
handicap. Morti accatastati come montagne di ri-
fiuti. Bisogna ricordare del razzismo e dell’antise-
mitismo anche il regime nazionalista fondato da
Benito Mussolini. Per cui direi di tralasciare un La
Russa che inscena isterismi contro la sua libertà di
fare il saluto fascista. I gesti, come le parole ed i
fatti, sono importanti. Perché la proposta di Fiano
parte dal fatto che alcune vicende non sono state
coperte dalle leggi preesistenti, tra cui la Mancino
e la Scelba. Ad attirare l’attenzione del deputato
del PD, un precedente risalente al 3 dicembre 2011.
Durante la partita Livorno- Hellas Verona, alcuni
tifosi veronesi sono stati ripresi nell’atto di com-
piere il saluto romano agli avversari. Allora il giu-
dice, richiamando tutte le leggi, dovette assolvere
gli ultras perché il fatto non costituiva reato. I mo-
vimenti come i gesti, non costituiscono, quindi, pe-
ricolo concreto. Oggi possiamo dire il contrario
dopo le marce di Forza Nuova, dopo i loro slogan
“Sì, io sono fascista convinto”, “Via gli immigrati
dall’Italia”? No di certo. E la Costituzione aveva
zittito già tutti in tempi non sospetti mettendo al
bando la ricostituzione del partito fascista. Pare
non basti e allora via all’articolo 293 bis del Co-
dice Penale che contempla alcune condotte che
sfuggono alle normative già in vigore. [ ... ]
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Il coraggio di vivere... antifascista
di Claudia Marchetti
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Dovrebbe cominciare oggi a Sala delle Lapidi la
trattazione del più importante atto propedeutico
all'approvazione del Bilancio di Previsione: il

Piano Triennale delle Opere Pubbliche. Il condizionale
è d'obbligo perchè i tempi e le esigenze della politica
non sempre coincidono con il buon senso, che preve-
derebbe un'accelerazione dei lavori in modo da non ri-
schiare di arrivare con il fiato corto alla scadenza del
28 settembre, ultimo giorno utile per approvare il bilan-
cio scongiurando il commissariamento del Comune di
Marsala per inadempienza. La seduta consiliare di mar-
tedì si era chiusa con l'annuncio da parte del presidente
Enzo Sturiano che l'atto sarebbe stato oggetto di tratta-
zione oggi, ma fino a ieri pomeriggio – contattato dalla
nostra redazione – il sindaco Alberto Di Girolamo ha
confessato di non esserne certo. Qualora tutto andasse
come preannunciato, sarebbe proprio il primo cittadino
a relazionare sul Piano Triennale facendo le veci del-
l'assessore ai lavori pubblici, che manca in giunta ormai
da due mesi, in seguito alle dimissioni di Salvatore Ac-
cardi, titolare della delega dall'estate del 2015 all'11 lu-
glio di quest'anno. In caso contrario, si scorrerebbe
l'ordine del giorno concentrando l'attenzione su altri
punti. L'assemblea di Sala delle Lapidi arriva alla seduta
odierna dopo l'approvazione del Piano delle dismissioni
e delle valorizzazioni dei beni di proprietà comunale:
martedì pomeriggio, 14 consiglieri comunali su 18 pre-
senti in aula (astenuti Pino Milazzo e Udc) hanno esi-
tato favorevolmente l'atto, in seguito all'approvazione
di un precedente emendamento che estrometteva quat-
tro tra gli immobili originariamente inseriti nell'elenco
predisposto dall'amministrazione comunale. A votare
contro tale emendamento è stata Linda Licari, che ha
spiegato di non capire perchè i colleghi hanno accettato
di far venir meno dal bilancio una somma pari a circa
300.000 €, che dovrà essere recuperata altrove. [ ... ]           

...continua in seconda

Piano Triennale
oggi in Consiglio

POLITICA Approvata la delibera sulle dismissioni dei beni comunali

Diciannove misure cautelari sono state disposte
nei confronti di soggetti, indagati a vario titolo
per reati in materia di stupefacenti aggravati

dalla transnazionalità. Si tratta di provvedimenti
emessi tra Sicilia, Calabria e Campania dal gip di Pa-
lermo nell’ambito delle operazioni “Cinisaro” e “Mel-
temi”, coordinate dalla locale Dda, Polizia di Stato e
Guardia di Finanza di Palermo. Sono stati raggiunti da
ordini di custodia cautelare in carcere: Alessandro
Bono, di anni 38; Edwin Arturo Molano Hurtado (36
anni, colombiano); Giuseppe Mannino (30); Salvatore
Faraci (49); Francesco Tarantino (32); Rocco Mora-
bito (30); Carmelo Cutrì (29); Giovanni Sergio (29);
Davide Guillermo Naranjo Vasquez (33 anni, colom-
biano); John Jarlin Rosero Murillo (40, colombiano);
Gloria Sulay Cotazo Zamorano (43 anni, colombiano);
Salvatore Spatola (69); Giuseppe Filippone (42). Sono
stati invece disposti gli arresti domiciliari per Fabio
Chianchiano (52), Bennj Purpura (23), Antonino Vac-
carella (34), Davide Vincenzo Pizzo (43). La misura
cautelare dell'obbligo di presentazione alla polizia giu-
diziaria è stata prevista per Pietro Balsamo (36) ed Er-
nesto Anastasi (30). I soggetti destinatari delle misure
cautelari, di cui tre ancora ricercati, sono tutti ricon-
ducibili a distinti sodalizi criminali, con ramificazione
in ambito cittadino ed in Comuni delle province di Pa-
lermo e Trapani, dediti all’importazione sul territorio
siciliano di partite di cocaina provenienti dalla Colom-
bia e dalla Calabria, alla gestione di un fitto reticolo
di “distributori” di fiducia sulle piazze di Capaci, Isola
delle Femmine, Partinico, Trapani, Mazara del Vallo,
Marsala e Salemi, nonché alla organizzazione di
“squadre” di pusher per la piazza di Carini e di alcuni
Comuni limitrofi. I componenti dei sodalizi operavano
da perfetti consociati in ossequio a logiche gerarchiche
ben definite, con una rigorosa spartizione di compiti
nel campo del traffico internazionale degli stupefa-
centi nonché del successivo smercio sul territorio. Le
ricostruzioni investigative hanno accertato che al ver-
tice di tale associazione a delinquere dedita all’impor-
tazione dal Sud America di ingenti quantitativi di
cocaina purissima c'era Alessandro Bono. Altri com-
ponenti dell’associazione a delinquere erano Giuseppe
Mannino, quale corriere sul territorio nazionale e Sal-
vatore Faraci che coadiuvava Bono nell’acquisizione

della cocaina importata dall’estero. L’associazione si
avvaleva di corrieri palermitani e calabresi per il tra-
sporto dello stupefacente, tra cui Pietro Balsamo, Car-
melo Cutrì e Michele Ferrante, Nino Vittorio Tripodi,
Concetta Gangemi. A Bennj Purpura e Salvatore Spa-
tola era, invece, affidata la delicata funzione di cedere
a terzi acquirenti la droga. Oltre al canale di approv-
vigionamento sudamericano, l’organizzazione capeg-
giata da Alessandro Bono intratteneva stabili rapporti
con fornitori calabresi di stupefacente, tra cui Rocco
Morabito, che riforniva l’organizzazione siciliana di
significativi quantitativi di cocaina. Le organizzazioni
disarticolate erano, peraltro, attivissime nello smercio
dello stupefacente sul territorio cittadino e di vaste
zone della Sicilia occidentale. Nel corso delle indagini,
condotte dal G.I.C.O. del Nucleo di Polizia Tributaria
di Palermo e dalla Sezione Narcotici della Squadra
Mobile di Palermo dal dicembre del 2014 al febbraio
2017, sono state intercettate una serie di partite di co-
caina, anche in collaborazione con i collaterali organi
di Polizia di altri Paesi, tra cui quella ecuadoregna e
spagnola, per un quantitativo complessivo di oltre 33
chili. La droga destinata all’organizzazione viaggiava
per via aerea, per terra o per mare, tanto che alcuni se-
questri sono stati eseguiti presso gli aeroporti di Roma
Fiumicino, Milano Malpensa e Ciampino oltre che in-
dosso a corrieri a bordo di traghetti e autobus di linea,
spesso celata in svariati articoli quali libri, pedane,
motori e macinini da caffè.

Fiumi di cocaina a Marsala, Trapani,
Mazara e Salemi: 19 misure cautelari

CRONACA Le operazioni “Cinisaro” e “Meltemi” hanno fatto luce su un traffico transnazionale di droga tra Colombia e Sud Italia
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UN MOMENTO DELLA SEDUTA DI MARTEDì

LA VENDITA DI PRODOTTI CON NICOTINA È VIETATA AI MINORI DI 18 ANNI



CRONACA - POLITICA - ATTUALITÀ14 GIOVEDÌ MARSALA C’È

SETTEMBRE 2017 PAG. 2

Il sindaco Alberto Di Girolamo e i diri-
genti del Canile insieme alle associazioni
OIPA, Enpa e Randagi del Sud si sono

incontrati a Palazzo Municipale per discutere
di alcune importanti vicende legate all’ab-
bandono dei cani, al randagismo e ad alcuni
fenomeni inquietanti accaduti negli ultimi
giorni, come il pastore maremmano trovato
impiccato (non si sa se da qualcuno o da

solo) in una inferriata nelle campagne sud di
Marsala. Prima ancora aveva destato la pub-
blica attenzione, anche attraverso i Social, la
vicenda di un cane, un randagio sbranato da
un pitbull in via Tunisi. “L'incontro è stato
costruttivo – hanno affermato i volontari
della Protezione Animali -, abbiamo presen-
tato una relazione con delle valide proposte
per risolvere il problema del randagismo, mi-

tigare gli abbandoni e gestire correttamente
il fenomeno. Saranno presto attivati dei
nuovi servizi suggeriti dalla nostra relazione
e che rientrano nelle possibilità dell'Ammi-
nistrazione comunale”. Nel frattempo le or-
ganizzazioni animaliste fanno sapere di
microchippare e sterilizzare gli animali che
è un primo grande passo per combattere l’ab-
bandono. 

Randagismo: un documento delle associazioni animaliste al sindaco

POLITICA

Il portavoce al Senato del M5S, Vincenzo
Maurizio Santangelo, dopo tre interrogazioni
presentate nel 2014, 2015 e 2016, lo scorso 3

agosto ha ricevuto risposta dal Vice Ministro
Nencini del Ministero delle infrastrutture e dei
trasporti, ritenendo la risposta tardiva e insoddi-
sfacente. Il senatore in particolare, si sofferma tra
l'altro sul dato contraddittorio riportato nella ri-
sposta fornita dal Ministero in merito al monito-
raggio dell'ENAC su Airgest e
sull'amministrazione dell'aeroporto "Vincenzo
Florio" di Trapani-Birgi con quello rilasciato dal
Presidente ENAC Riggio. Secondo Riggio: “…
i costi sono troppo alti per la gestione dello scalo
e per raggiungere il pareggio di bilancio bisogne-

rebbe fare almeno un milione di passeggeri". Ma
i dati degli ultimi tre mesi dal 2014 al 2016,
hanno visto transitare in media un milione e cin-
quecento passeggeri, per non parlare della quota
di 1.878.557 passeggeri raggiunta nel 2013.
"Credo che sia una questione rilevante chiarire
questi aspetti numerici, a partire anche dai tagli
di molti voli fatti dalla stessa Ryanair, che per
come asserito da Riggio, la Ryanair agisce prati-
camente in una condizione di quasi monopolio
a Birgi, ha tagliato molti voli e molti dei comuni
del trapanese non vogliono coprire le spese di
mantenimento dello scalo. Un dato è certo - af-
ferma il senatore trapanese - anche al 31 dicem-
bre 2016, l'ultimo bilancio approvato da Airgest

è  stato negativo,  pari a meno 2.438.931 euro, i
passeggeri sono superiori ad un milione e la do-
manda non è scontata: come mai i conti sono
sempre in rosso, malgrado tutto? Insomma i nu-
meri non mentono e sicuramente l'aeroporto di
Trapani-Birgi ha una nube grigia da diradare in
tutti i sensi. Perchè lo stesso Riggio parla di so-
cietà uniche per la gestione degli aeroporti di Pa-
lermo e Trapani  come anche quello di Catania e
Comiso?". Troppi lati oscuri da chiarire per
l’esponente pentastellato, secondo cui tutto sem-
bra strumentale per arrivare a giustificare un ac-
corpamento con Palermo, come già avvenuta per
il porto di Trapani. Insomma "nessuno tocchi
Birgi" dice Santangelo.

Maurizio Santangelo (M5S): “Oltre un milione
di passeggeri ma il Bilancio Airgest è negativo”

Il senatore trapanese interroga il vice Ministro Nencini e si chiede: “Troppi lati oscuri da chiarire”

[ Il coraggio di vivere… antifascista ] - La
legge Fiano oggi punisce chi inneggia al fasci-
smo e al nazismo attraverso la diffusione o ri-
produzione di immagini, simboli o slogan; ne
rientra sia il saluto romano che la vendita di
gadget, quelli con la faccia del Duce per inten-
derci, ma anche la propaganda (che nulla ha a
che vedere con quella dell'articolo 21) attra-
verso strumenti telematici o informatici. Per cui
non definirei la legge liberticida, ma regola-
trice e a tutela dell’individuo. Tre o quattro
leggi in materia non sono ancora un valido mo-
tivo per costituire un Testo Unico. Probabil-
mente, a differenza di quanto si faccia credere,
le opposizioni costruttive sono arrivate dai 5
Stelle. Credo però che non si possa ancora par-
lare di “caos di magistrati” nella regolamenta-
zione della propaganda fascista, ma è bene che
il Governo educhi, con maggiori iniziative – at-
traverso i Ministeri e gli enti che rappresentano
il governo a livello locale -  le nuove genera-
zioni all’antifascismo. Perché quello che si nota
u po’ in giro è un pericoloso atteggiamento di
ribellione dei giovani d’oggi a favore delle
frange di estrema destra. Dalla marcia su Roma
alla… marcia su Roma, la storia ci insegna
tanto, ma noi non impariamo mai… e questa
potrebbe essere l’ennesima, mancata, lezione. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Piano Triennale oggi in Consiglio] - La stessa
capogruppo di Cambiamo Marsala è uscita dal-
l'aula assieme al collega Daniele Nuccio nel mo-
mento in cui è stato votato un atto di indirizzo,
presentato da Ginetta Ingrassia, che integra la de-
libera sulla dismissione dei beni comunali con la
possibilità di darli in affitto o in concessione a chi
presentasse una concreta manifestazione d'inte-
resse. Un atteggiamento, quello dei due compo-
nenti di Cambiamo Marsala, che lascia pensare a
un cambiamento di rotta del gruppo che finora ha
difeso strenuamente la giunta Di Girolamo, ritro-
vandosi spesso in conflitto con gran parte dell'as-
semblea. In apertura di seduta consiliare, dopo il
minuto di silenzio in memoria dell'ex assessore
Rosa Abate chiesto da Rosanna Genna, il presi-
dente Enzo Sturiano ha lasciato spazio alle comu-
nicazioni dei consiglieri. A intervenire (su temi
diversi) sono stati la stessa esponente di Forza
Marsala, Flavio Coppola, Ivan Gerardi, Pino Mi-
lazzo, Aldo Rodriquez, Angelo Di Girolamo,
Giusi Piccione, Calogero Ferreri, Linda Licari,
Daniele Nuccio e Letizia Arcara. Presente in aula
in rappresentanza della giunta soltanto l'assessore
Rino Passalacqua. [ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

GIUDIZIARIA

Tre condanne ed una assolu-
zione per estorsione in
danno di diversi dipendenti

di un noto supermercato di Mar-
sala. Il giudice monocratico Lo-
renzo Chiaramonte ha inflitto 5
anno e mezzo a Giovanni Costan-
tino 53 anni, Andrea De Maria 47
anni e 5 anni e a Giuseppe Casano
3 anni e sette mesi. Inoltre alle tre
parti civili che si sono costituite, a
fronte delle circa venti parti offese
che errano state individuate dagli
investigatori, sono stati ricono-
sciuti risarcimenti a vario titolo.

Secondo l’accusa, Costantino
avrebbe estorto denaro ad undici
lavoratori della Conad. E insieme
a De Maria (Costantino come am-
ministratore “di fatto” del punto
vendita “Margherita affiliato
Conad” di contrada Matarocco,
De Maria in qualità di “preposto”
della “C.&C.”, la società che ge-
stiva lo stesso punto vendita), altri
cinque dipendenti. A Costantino e
Casano, infine, è stata contestata
l’estorsione in concorso in danno
di altri quattro dipendenti che la-
voravano in un supermercato di

contrada Spagnola. Il sistema era
sempre lo stesso: dare ai lavoratori
meno denaro di quanto ne prevede
la busta paga. “ Per chi non ci
stava la minaccia era sempre il li-
cenziamento – ci ha detto l'avvo-
cato Tommaso Picciotto che ha
assistito una delle parti civili -. Co-
nosciamo tutti la situazione rela-
tiva alle ore di lavoro massacranti
e alle retribuzioni “sotto con-
tratto”che ci sono nei supermer-
cati. Speriamo che questa sentenza
serva da monito per una maggiore
tutela dei lavoratori del settore”.

Imputata c'era anche la quaranta-
duenne Rosaria De Pasquale, che
però è stata assolta. I fatti si riferi-
scono al 2008. A coordinare le
operazioni investigative l'allora
sostituto procuratore Bernardo Pe-
tralia che alla conclusione chiese
al gip Annalisa Amato il rinvio a
giudizio dei soggetti. Rinvio che
fu accordato e il 17 dicembre 2013
iniziò il processo davanti al giu-
dice monocratico. A difendere i
quattro imputati sono stati gli av-
vocati Stefano Pellegrino e
Arianna Rallo. 

Condannati tre imprenditori della distribuzione
Erano accusati di estorsione nei confronti di alcuni dei loro dipendenti in servizio nei supermercati

PETROSINO

Ripristinato nella stessa
giornata di ieri il guasto
alla rete idrica che ha

fatto sospendere l'erogazione
dell'acqua nel comune di Pe-
trosino. Nella prima mattinata
i residenti e i passanti della
centrale via Cafiso, notavano
delle perdite d'acqua sul manto
stradale provenienti dalla sot-

tostante rete idrica. “Siamo in-
tervenuti prontamente con la
squadra che si occupa della
manutenzione – ci ha detto
l'assessore all'acquedotto
Rocco Ingianni -. Una parte
della conduttura aveva ceduto
causando la perdita d'acqua. Si
tratta di una conduttura cen-
trale che fornisce l'acqua al-

l'intero comune, perciò, visto
che è una tubazione grande,
siamo stati costretti per proce-
dere alla relativa riparazione,
a chiudere l'erogazione la-
sciando per qualche ora i pe-
trosileni a “secco”. Dopo la
riparazione il flusso dell'acqua
nella stessa giornata di ieri è
ritornata normale”.

Si rompe una conduttura, niente acqua ieri mattina
L'assessore Rocco Ingianni: “Nella via Cafiso riparato il guasto in modo tempestivo”

ROCCO INGIANNI

ALBERTO DI GIROLAMO

MARSALA /2

Mobilità, sindaco
incontra la stampa

In vista della Settimana
Europea della Mobilità
Sostenibile, che si svol-
gerà da sabato prossimo
16 settembre e fino a
giorno 22, il Sindaco
Alberto Di Girolamo,
nel comunicare l’ade-
sione dell’Amministra-
zione da lui presieduta,
ha indetto una confe-
renza stampa per illu-
strare tempi e modi di
partecipazione. L’in-
contro con la stampa,
cui parteciperà anche il
comandante della Poli-
zia Municipale, Michela
Cupini, si terrà in Sala
Giunta, al Palazzo Mu-
nicipale nella giornata
di domani, 15 settem-
bre, con inizio alle ore
11. Vista l’importanza
dell’iniziativa si con-
fida nella massima par-
tecipazione. 

MARSALA /1

Regionali, ufficio
elettorale aperto

L'Ufficio Elettorale del
Comune di Marsala co-
munica che - a decor-
rere da sabato16
settembre e fino al pros-
simo 5 ottobre - resterà
aperto nei seguenti
orari: da lunedì a ve-
nerdì, dalle ore 8 alle
ore 14 e dalle 14,30 alle
18,30; sabato e dome-
nica, dalle 8 alle 13 e
dalle ore 15 alle ore 18.
La continuità del servi-
zio elettorale - nel pe-
riodo di riferimento - è
conseguenza di una di-
sposizione di legge rela-
tiva alle Elezioni del
Presidente e dell'As-
semblea Regionale Sici-
liana, fissate per il
prossimo 5 novembre.
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CULTURA

CINEMA GOLDEN

D’Anna - Fulco e la
poesia di Shakespeare
Domani, 15 settembre, alle
ore 19, il Caffè Letterario
Merkaba di Marsala ospi-
terà un momento letterario.
Lo scrittore e poeta Fabio
D’Anna, leggerà, insieme
alla giornalista Ornella
Fulco, i sonetti di William
Shakespeare. 

In sala Cars 3 e
le voci italiane

Il Cinema Golden di
Marsala questa settimana
proietterà l’atteso film
d’animazione “Cars 3”.
Saetta McQueen ha un
nuovo rivale: è Jackson
Storm, un'auto da corsa
di ultima generazione al-
lenata su simulatori di
gara avanzatissimi. Per
Saetta pare sia arrivata
l'ora di appendere i pneu-
matici al chiodo e ritirarsi
in buon ordine, andando
a raggiungere le vecchie
glorie del passato. Mai
come in questo momento
ha bisogno dei consigli
del suo mentore Doc
Hudson e dell'amicizia di
Cricchetto e Sally: ma se
questi ultimi gli sono vi-
cini, Doc è una presenza
confinata nel cuore e
nella memoria. Nuovi al-
leati però appariranno
lungo la strada della ri-
vincita, prima fra tutti
Cruz Ramirez, una bra-
vissima istruttrice che ha
messo da parte il sogno di
diventare pilota di gara
perché tutti, a cominciare
dal suo capo, l'hanno sco-
raggiata dal tentare. Tra
le voci italiane che hanno
doppiato “Cars 3”: Sa-
brina Ferilli, Ugo Pagliai,
Pino Insegno, Alex Za-
nardi, Ivan Capelli, J-Ax,
La Pina, un cameo di Se-
bastian Vettel e… alcune
registrazioni inedite del
doppiaggio di Paul New-
man. Per gli Over 65 bi-
glietto a 4 euro.

EVENTI /1

Una grande festa per un compleanno da ricor-
dare. Il Cous Cous Fest, Festival interna-
zionale dell’integrazione culturale, celebra

il suo ventennale con un’edizione speciale. Da do-
mani, 15 settembre a domenica 24, a San Vito Lo
Capo si danno appuntamento i big della musica ita-
liana e internazionale, grandi chef, giornalisti e
ospiti prestigiosi per una festa di musica, gusto,
pace e integrazione. La manifestazione è organiz-
zata dall’agenzia di comunicazione Feedback di
Palermo, producer dell’evento, in partnership con
il Comune di San Vito Lo Capo. Il primo fine set-
timana sul palco sei chef italiani per una sfida tutta
“azzurra” alla conquista del titolo di Miglior chef
italiano 2017. Per il Campionato del mondo sa-
ranno dieci i paesi in gara (Angola, Costa d’Avorio,
Francia, Israele, Italia, Marocco, Palestina, Sene-
gal, Stati Uniti e Tunisia) giudicati da Joe Bastia-
nich e da grandi giornalisti italiani ed
internazionali. Per i cooking show degustazioni da
non perdere con gli stellati Pino Cuttaia e Claudio
Sadler, l’oste e cuoco Filippo La Mantia, Sonia Pe-
ronaci, Giorgione da Gambero Rosso Channel e
Sergio Barzetti dalla “Prova del cuoco”. Novità di
quest’anno sono i Celebrity Cous Cous, due mo-
menti sorprendenti in compagnia di Nino Frassica
e Mario Venuti che vestiranno i panni degli chef e
presenteranno al pubblico le loro ricette. Per i bam-
bini c’è l’appuntamento con la blogger Chiara
Maci mentre per lo shopping c’è l’expo village, tra
artigianato ed eccellenze del territorio. Alle Case
del cous cous, i tradizionali punti di degustazione.
La sera, gli approfondimenti con “Café le cous
cous”, i talk show condotti da Marzia Roncacci,
giornalista del Tg2, e dieci grandi concerti e spet-
tacoli da non perdere: Jarabe De Palo (15 settem-
bre), Levante (16 settembre), Nino Frassica & Los
Plaggers band (17 settembre), Mario Venuti (18
settembre), Niccolò Fabi (19 settembre), Fabrizio
Moro (20 settembre), Samuel (21 settembre), Fran-
cesco Gabbani (22 settembre), Joe Bastianich Pro-
ject e dee-jay Fargetta (23 settembre) e Paolo
Migone (24 settembre). Tutti i concerti si svolge-
ranno in piazza Santuario, ad eccezione dei live di
Samuel e Gabbani che, su indicazione della Que-
stura di Trapani, saranno ospitati all’interno del
Campo sportivo di San Vito Lo Capo, sulla spiag-
gia all’altezza di via Faro. 

La Sicilia si incontra a San
Vito per il Cous Cous Fest

Domani si inizia con gli Jarabe de Palo

INIZIATIVE

Il 31 ottobre  1517  il monaco agostiniano Martin Luther af-
figgeva le 95 tesi al portale della cattedrale di  Wittemberg.
Quest’anno, 2017, vengono celebrati  i cinquecento anni

dall’inizio della Riforma protestante. Il 31 ottobre 2016, in Sve-
zia,  nel corso della celebrazione della Preghiera Ecumenica Co-
mune, nella Cattedrale Luterana di Lund, Papa Francesco e il
Vescovo MunibYunan, Presidente della LWF (Lutheran World
Federation) hanno firmato la Dichiarazione congiunta, in cui si
legge: “Mentre siamo profondamente grati per i doni spirituali
e teologici ricevuti attraverso la Riforma, confessiamo e deplo-
riamo davanti a Cristo il fatto che luterani e cattolici hanno fe-
rito l’unità visibile della Chiesa. Differenze teologiche sono
state accompagnate da pregiudizi e conflitti e la religione è stata
strumentalizzata per fini politici”. La chiesa valdese di Trapani
e Marsala  partecipa alle celebrazioni di questo Cinquecentena-
rio invitando a una discussione su un aspetto fondamentale: la
libertà del cristiano. “L’essere umano: libero di agire o in balìa
di una volontà superiore? Dibattito tra Erasmo e Lutero” che si

terrà sabato 16 settembre alle ore 17.30 presso il Complesso
Monumentale San Pietro di Marsala. La Conferenza sarà tenuta
dal pastore valdese Alessandro Esposito.

Cinquecento anni dalla Riforma di Lutero,
conferenza a Marsala della Chiesa Valdese

Sabato si discuterà della tesi del monaco agostiniano e della Dichiarazione congiunta del 2016

EVENTI /2

Grande successo per la
prima edizione del
“Premio 91023”, rico-

noscimento consegnato la
scorsa domenica alle “Eccel-
lenze” che hanno portato in
auge il nome di Favignana. Da-
vanti ad una straordinaria cor-
nice di pubblico che ha gremito
lo stabilimento Florio è andata
in scena una serata di gala con
tantissimi personaggi del
mondo dell’archeologia, della
cultura, dell’imprenditoria,
dello sport e dell’arte che si
sono susseguiti sul palco per es-
sere premiati. Questi i nomi:
l’archeologa marsalese Rossella
Giglio, Gioacchino Cataldo,
Francesco Di Girolamo, Gianni
Mattò, Stefano Donati, Seba-
stiano Tusa, Giovanna e Maria
Guccione, Ignazio Azzaro, Giu-
seppe Giangrasso, Franco Tor-

rente e Giovanni Masala. Sod-
disfatto ed emozionato il presi-
dente della Pro Loco Isole
Egadi Massimo Saladino che,
orgoglioso di essere riuscito a
costituire un’associazione
pronta a promuovere il territorio
in tutte le sue forme, ha voluto
condividere i complimenti per
la serata con gli altri soci, rin-
graziando l’ideatore del premio
Filippo Peralta e l’Amministra-
zione comunale, guidata dal
sindaco Giuseppe Pagoto, che
ha patrocinato l’iniziativa. In-
sieme all’addetto stampa della
Pro Loco, nonché presentatore
della serata, Dario Piccolo, e
alla direttrice del portale
www.prolocoegadi.it e del sup-
plemento cartaceo “La Tarta-
ruga” Giovanna Sfragasso, il
presidente Saladino ha ricordato
tutte le iniziative promosse in

questi mesi, compresa la visita
istituzionale del presidente na-
zionale dell’UNPLI Antonino
La Spina, per poi annunciare il
percorso che si intenderà por-
tare avanti con la messa online
del portale turistico delle isole
Egadi. La serata si è conclusa
con un momento musicale che
ha visto sul palco Giuseppe Stu-
riano e Gioacchino Ingrassia

che hanno riproposto il concerto
dei “Capitani Coraggiosi” Clau-
dio Baglioni e Gianni Morandi.
Ad accompagnare i due artisti
una band composta da Dario Li
Voti alla batteria, Gianluca Pan-
taleo al basso, Gregorio Caimi
alle chitarre, Dario Silvia al pia-
noforte e tastiere, Marianna
Montalto e Antonina Di Lisi al
coro.

Riconoscimenti alle eccellenze locali al
91023, premio anche all’archeologa Giglio

Dall'archeologia allo sport, dall'arte all'imprenditoria  tutti i volti che si sono contraddistinti nel loro campo

SOCIALE

Continuano le attività ludico-ricreative
della Rsa e della Casa di Cura Mo-
rana. Dopo aver visitato l’isola di

Mothia, il Boschetto Ciavolo, il Lido San
Teodoro, gli ospiti concludono la stagione
estiva con la visita ad un Caseificio marsa-
lese. Nei giorni scorsi, le animatrici e alcuni
operatori sanitari delle due strutture hanno
accompagnato i pazienti, presso un Caseifi-

cio in una visita guidata e per il pranzo. Una
lieta giornata per donare un sorriso ai più bi-
sognosi, in compagnia di personale compe-
tente che ha illustrato ai visitatori tutti i
passaggi che portano dalla materia prima al
prodotto finito. Dopo la visita guidata, un ot-
timo pranzo ricco di prodotti tipici accom-
pagnato dalla musica ed il karaoke a cura
degli operatori sanitari.

Le “cure ludiche” ottima medicina per i pazienti
Opsiti della Casa di Cura Morana visitano Mozia, il boschetto Ciavolo ed un caseificio marsalese
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Sul circuito perugino del Trofeo Malossi, i marsalesi sul podio

Rubato dipinto dell’artista Giovanni D’Acquisto
Marsala, 11 settembre 2017 - Ore 19,00
In pieno centro di Marsala, esposto nella vetrina
di un noto corniciaio, è stato rubato un favoloso
dipinto del noto pittore Giovanni D’Acquisto,
una tempera acrilica su tela 50x70 dal titolo
“Mozia e la maschera magica”. Il quadro era
stato realizzato in occasione della manifestazione
“Marsala 2017” ospitato all’interno del Com-
plesso Monumentale San Pietro di Marsala, per
rappresentare il periodo punico nell’antica città
di Marsala e in particolare l’isola di Mozia. Sulla
maschera magica, esposta nel museo di Mozia, si
dice che il suo sorriso allontani il male. Le forze
dell’ordine, già informate, ci auguriamo saranno
in grado di recuperare il dipinto.

SEGNALAZIONI DAI LETTORI

En plein a Magione dei Fratelli Marino 
Grande spettacolo nella prima finale stagionale dei
Trofei Malossi e quarta prova del Nord, in scena
sul tracciato di Magione (PG). Come se l’alta posta
in gioco – con diversi titoli in palio – non fosse
stata sufficiente a creare abbastanza pathos, la
pioggia è caduta abbondante tra qualifiche e gare,
ha messo ulteriormente a dura prova la tempra e
concentrazione dei piloti, tra gradite conferme ed
incredibili colpi di scena. Ottimo risultato per il
Team marsalese, nella prima finale della Scooter
Matic, Filippo Marino si classifica al terzo posto.
Nella neonata categoria Sprint Matic, con Vespe preparate direttamente dai tecnici Malossi, Sa-
muele Marino fa bottino pieno e si aggiudica il suo secondo successo stagionale, accorciando il
distacco dalla testa della classifica in attesa del gran finale a Vallelunga (RM) il 14 e15 ottobre.

MOTO

La Biaco Arancio chiude i battenti. Le realtà imprenditoriali non hanno risposta all'SoS

Il Petrosino Calcio non si è iscritto al
Campionato di seconda categoria

Dopo la brillante stagione dello scorso anno, la Bianco Arancio chiude i battenti. La società,
infatti, ha deciso di non iscrivere la squadra al  prossimo campionato di seconda categoria.
Il presidente Mario Parrinello ha inviato la seguente nota stampa per comunicare ufficial-

mente la decisione della dirigenza: “Questa società con grande rammarico comunica che per la
prossima stagione sportiva non parteciperà al campionato di seconda categoria della Lega Nazio-
nale Dilettanti. Nonostante gli sforzi da parte dell'Amministrazione Comunale, che si ringrazia,
per la l’affetto dimostrato, non siamo riusciti a risolvere i problemi di natura  economica-gestio-
nale. Con orgoglio continuiamo con la scuola calcio che si avvicina sempre di più alla ventesima
stagione”. Nelle scorse settimane, il presidente aveva lanciato un appello sia al sindaco Giacalone,
sia alle realtà imprenditoriali locali. Purtroppo, nonostante gli sforzi profusi, Petrosino non avrà
più una realtà calcistica che era riuscita a riportare persone ed appassionati allo Stadio.

CALCIO

Carissimi concittadini, sono una studentessa universitaria e
frequento il 5°anno di Giurisprudenza a Bologna. Dalla laurea
mi separano pochissimi esami ed allora, per vari motivi, sono
tornata nella mia amatissima città per preparare e studiare que-
ste ultime materie. Come la maggior parte degli studenti, sta-
mattina di buona lena mi reco in biblioteca. Una volta entrata
vengo ben accolta dal cordialissimo personale,mi viene asse-
gnata una postazione e così mi reco al piano superiore nelle
aule adibite a sala-studio. Con sommo piacere trovo delle po-
stazioni ben ordinate e pulite, dotate perfino di lampada-studio
personale e un'area ristoro con macchinetta annessa per even-
tuali break. Entusiasta e soddisfatta per l'ambiente inizio a stu-
diare. Ad un tratto ho l'esigenza di consultare un articolo della
nostra costituzione,ma non avevo il Codice con me. Così torno
al piano terra e chiedo al personale se posso consultare LA
NOSTRA COSTITUZIONE. D'altronde dove posso trovare
un libro se non in biblioteca?! Dopo alcuni sguardi imbarazzati
scambiatisi tra di loro,il personale mi informa che tutti i libri
della sezione DIRITTO si trovano nella sede di Terranove ma
che comunque sono libri alquanto datati e perciò non aggior-
nati. In effetti da un comune piccolo come Marsala, con un
bilancio ridotto, non si può pretendere che la biblioteca sia for-
nita di tutti i libri, di tutte le categorie e per di più aggiornati..sa-
rebbe un costo elevato..comprensibile! (Anche se almeno la
COSTITUZIONE ITALIANA dovrebbe trovarsi in ogni bi-
blioteca comunale). "Nessun problema" mi dico, "posso con-
sultarla on line".. Ma ancora una volta, il personale della

biblioteca , rammaricato, mi confessa che, nonostante le nu-
merose richieste anche scritte negli ultimi 3 ANNI, non è stata
mai installata una rete Wi-Fi. A detta del personale, nei mesi
scorsi sono venuti dei tecnici per istallare le apparecchiature
necessarie per la rete Internet, ma i lavori non sono mai stati
completati, ne ci sono notizie al riguardo. È un peccato, un
vero peccato… Nella nostra bella città tanti sono gli studenti
che come me frequentano la biblioteca..e tutto ci troviamo
nella stessa situazione ( o,per meglio dire, disagio). Nel 2017
l'utilizzo di Internet è diventato  (purtroppo o per fortuna) stru-
mento indispensabile per lo studio: ci consente di chiarire con-
cetti o di approfonditi, consultare libri in on line e accedere ai
siti internet delle varie scuole o università. Sembra perciò quasi
surreale che sempre nel 2017 una biblioteca bella è molto fre-
quentata come la nostra sia sprovveduta di questo strumento.
Vorrei inoltre precisare che non tutte le famiglie marsalesi sono
in grado di sostenere una spesa per Internet in casa, e che
quindi molti studenti vorrebbero trovare nella biblioteca co-
munale una soluzione alle loro esigenze di studio..quale luogo
più adatto?! In conclusione chiedo all'amministrazione comu-
nale di prendere, in tempi anche celeri (considerando che il
periodo scolastico ha già avuto inizio), PRATICI E SERI
PROVVEDIMENTI. Ci dire sempre che noi giovani siamo
il futuro e che lo studio è importante..dateci allora gli strumenti.
Grazie per l'attenzione. 
Una studentessa che ama la sua città. 

Lettera firmata

La Biblioteca di Marsala, senza Costituzione e senza Wi-fi
LETTERE


